

## Síntesis RADIOACTIVA

Información Radiofónica y Televisiva en Querélaro.

### Edición VESPERTINA

# Miércoles 13 de septiembre de 2006

Régules 24 norte, Centro Histórico, CP 76000 Querétaro, Qro. Tel. (442) 215 8593. sintesis@televicable.net.mx

NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
PC. Para Continuar (XHOE 95.5 FM Multimundo)

FP. Foro Público (XHQTO, 97.9 FM Grupo ACIR)

TVA Hechos Querétaro (TV Azteca)

POLÍTICA Alfredo Botello asegura que no buscará ser Gobernador de Querétaro en el 2009

ECONOMÍA Y NEGOCIOS Quieren hacer hoteles en 5 casonas del centro histórico

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN Es necesario cambiar el enfoque de la educación en México

**SOCIEDAD** No habrá operativo especial de seguridad durante las fiestas patrias

MUNICIPIO Manuel González Valle no aumentará su salario y no descarta una reducción

ECOLOGÍA Y SALUD Mañana la PROFEPA entrega certificados de empresa limpia

LABORAL Anuncia el STSPE, dos marchas para protestar por la injerencia de gobierno

JUSTICIA Y SEGURIDAD Las reformas al sistema de justicia para adolescentes opinan especialistas

## **POLÍTICA**

De las 42 quejas interpuestas en la sala electoral del Tribunal Superior de Justicia, solamente tres quedan pendientes y se espera que se resuelvan este fin de semana, informó la magistrada Presidente del Tribunal Superior de Justicia, **Basilisa Balderas Sánchez**. (NC)

La Presidenta del Tribunal Superior de Justicia, **Basilisa Balderas Sánchez**, informó que recibieron un total 42 tocas en materia electoral, de las cuales sólo quedan 3 pendientes por resolver. Por otra parte, confirmó que continuará al frente del tribunal en tanto se resuelva la controversia constitucional que interpusieron los magistrados a las reformas a la ley orgánica. (PC)

Se desmarca el secretario de gobierno **Alfredo Botello Montes** de buscar la gubernatura del estado en el 2009; al terminar la administración regresaré a mi despacho, porque soy abogado litigante, dijo. (PC)

El secretario de gobierno **Alfredo Botello**, no afirmó ni negó que buscará ser gobernador de Querétaro en el año del 2009, sin embargo puntualizó que él va a seguir en el PAN. (NC)

### PAN

No podría especular, indicó el edil capitalino **Armando Rivera**, al ser cuestionado sobre la posibilidad de abandonar el PAN para la búsqueda de la gubernatura en el 2009, en caso de que su partido no se lo permita; todo esto, a pesar de que no aceptó que contendería por dicho cargo. (NC)

#### PRD

**Cuauhtémoc Cárdenas** se pronunció a favor de la convocatoria al diálogo hecha por Felipe Calderón. También se mostro de acuedo con la petición del Presidente electo, de no quemar las boletas electorales. (PC)

El dirigente estatal del PRD, **Pablo González Loyola**, afirmó que confían que antes del 1 de octubre, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación resuelva a favor de su candidato a la presidencia municipal de Amealco de su partido, **Oscar Pérez**. Por otro lado mencionó que en la convención estatal se presentaron más de 30 ponencias y a diferencia de lo afirmado por **Gustavo Buenrostro**, dijo que llevan mil 500 delegados registrados y que el registro se cierra el mismo viernes. (NC)

### **LEGISLATURA**

El Presidente de la Comisión permanente de la LIV Legislatura, **Edmundo Guajardo**, informó que con la finalidad de que la LV Legislatura inicie son problemas financieros, dejarán una caja chica con más de 30 mdp, en donde se engloba el gasto corriente, los salarios y aguinaldos de los trabajadores. (PC)

Será alrededor de un 15% de trabajos los que se quedarán pendientes para la próxima Legislatura; en las dos sesiones extraordinarias que tendrá el Congreso, se prevé que depuren todos los trabajos, informó el Presidente de la Comisión permanente, **Edmundo Guajardo**. (NC)

<u>Cabeza</u>. La fracción parlamentaria del PRI en la LIV Legislatura buscará el diálogo para llegar a acuerdos dentro del congreso local, por lo que confió en que para el 26 de septiembre quede conformado el poder legislativo estatal, señaló el diputado electo **Magdaleno Muñoz González**. (PC)

<u>Cabeza</u>. No hay diálogo entre las facciones parlamentarias del PAN y del PRD para la instalación de la LV legislatura, afirmó este miércoles, la diputada electa **Consolación González Loyola Pérez**. (PC)

# **ECONOMÍA Y NEGOCIOS**

Con el objetivo de fomentar el turismo en el centro histórico de la ciudad, se restaurarán 5 casonas antiguas del centro histórico, para ser convertidas en hoteles tipo boutiques, los cuales tendrán capacidad pequeña, tipo fitness, informó la secretaria de turismo, **Esther Carboney**. (NC)

Hay interés de empresarios nacionales por rescatar alrededor de 5 viejas casonas en le centro histórico, para convertirlas en hoteles, informó la Secretaria de turismo, **Esther Carboney**. (PC)

El contribuyente no abusa, sino que usa la ley de amparo, dice **David Torres Martínez**, ex presidente del consejo de contadores. (FP)

La falta de coordinación de iniciativas de acceso a créditos blandos, provocaron el poco avance del comercio exterior, declara **Fernando Correa Mota**, ex presidente de la ANIERM. (FP)

# EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

La Secretaria de educación en el estado, **Guadalupe Murguía Gutiérrez**, informó que con el gobierno federal entrante se concretará en Querétaro la instalación de un Instituto de educación superior en aeronáutica, para el que se requiere una inversión cercana a los 500 mdp. (PC)

**Guadalupe Murguía Gutiérrez** dijo desconocer si será posible o no, otorgar el 3% del presupuesto a la UAQ, para el próximo ejercicio 2007, pero aclaró que la máxima casa de estudios recibe año con año, mejores presupuestos. (PC)

**Guadalupe Murguía** confía que México ocupará un mejor lugar en la evaluación educativa de la OCDE, con las reformas que se basan en el desarrollo de aptitudes y habilidades, ya que en la evaluación del 2005, obtuvo el penúltimo lugar de una lista de 29 países. (PC)

Cerca de 200 estudiantes de nuevo ingreso de la Universidad Politécnica de Querétaro toman clases en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín ya que las instalaciones provisionales en Sanfandila, ya llegaron al máximo de su capacidad. Esta situación sólo prevalecerá durante el presente semestre, ya que se proyecta que para enero estén concluidas las nuevas instalaciones de La Machorra, informó **Guadalupe Murguía**. (PC)

El Presidente de la Asociación estatal de padres de familia, **Juan Carlos Calvo**, señaló que la USEBEQ practica auditorías en algunas escuelas, por el manejo de las cuotas voluntarias; también dijo que existen al menos dos demandas penales interpuestas por este motivo. (PC)

La Asociación estatal de padres de familia solicitará a la USEBEQ les sea devuelto el vehículo que había sido prestado a la anterior mesa directiva. El nuevo presidente, **Juan Carlos Calvo**, aclara que la asociación no forma parte de la USEBEQ, aunque recibe apoyo mensual de 16 mil 500 pesos para gastos de oficina. (PC)

En el estado, 3 escuelas tienen alguna demanda legal por mal manejo de dinero, siendo la secundaria general número 3, la que tiene la de mayor monto por más de un millón de pesos, esto aseguró el nuevo presidente de la Asociación estatal de Padres de familia, **Juan Carlos Calvo Serrano**. (NC)

El Delegado de la PGR se reunirá la próxima semana con la Asociación estatal de padres de familia, para concretar proyectos de seguridad en las escuelas del Estado, luego de que la asociación publicara una lista de centros educativos como posibles puntos de venta de drogas, señaló **Juan Carlos Calvo Serrano**. (NC)

La Secretaria de turismo, **Esther Carboney Echave** entregó premios a los niños que ganaron el cuarto concurso de cultura turística infantil, con el tema México lindo. Reconoció que con sus dibujos mostraron su gran amor por el país y por el estado. (PC)

Han premiado a niños queretanos en el marco del concurso nacional de cultura turística infantil, en donde la categoría mini ganó **Ilse Reséndiz**, del municipio de Cadereyta, y en la categoría júnior, **Alan García** del municipio de Querétaro, informó la secretaria de turismo, **Esther Carboney**. (NC)

Para reducir los índices de deserción escolar, se deben implementar esquemas de apoyo para los estudiantes, afirma el rector de la UTEQ, **Raúl Noriega Ponce**. (FP)

El jueves 21 de septiembre en la galería libertad a las 8 de la noche se presenta el libro Zapata de **Ernesto Palau**. (PC)

La Profesora **María Ruiz Velasco**, del ITESM CQ comenta que mañana se realiza la feria de las organizaciones sociales, para mostrar a los alumnos del tercer semestre de la prepa, las organizaciones que atienen las carencias de la sociedad y los inviten a hacer su servicio social. (FP)

### SOCIEDAD

El Gobernador, el Alcalde **Armando Rivera Castillejos**, representantes de los poderes legislativo y judicial, así como estudiantes y fuerzas armadas, conmemoraron hoy el 159 aniversario de la participación de los niños héroes en la defensa de la soberanía nacional en el Castillo de Chapultepec. (PC)

Se celebró en el monumento a los niños héroes el 159 aniversario de la participación de los cadetes en la defensa del castillo de Chapultepec, estuvo presente el gobernador **Francisco Garrido Patrón**, el comandante de la 17ª zona militar, **Sergio Aponte**, la presidenta del Tribunal Superior de Justicia, **Basilisa Balderas** y el Alcalde de Querétaro, **Armando Rivera Castillejos**. (NC)

**Francisco Garrido Patrón** encabezó la ceremonia conmemorativa del 169 aniversario de la participación de los niños héroes en defensa de la soberanía nacional. (FP)

No habrá operativo especial de seguridad durante las fiestas patrias, ni tampoco ley seca, aseguró el Secretario de gobierno, **Alfredo Botello Montes**. (PC)

Concheros, artesanos y religiosos, mantienen viva la tradición de los festejos a la santa Cruz, que reúne a decenas de danzantes en esta ciudad. El **Padre Pedro**, rector del templo de la santa Cruz, explicó que la tradición se mantiene viva gracias a la participación de miles de fieles. (PC)

Habrá cierre temporal sobre avenida de los Arcos, desde Pasteur hasta Circunvalación a partir de las 5:30 de la tarde, también sobre Zaragoza en sus intersecciones con Independencia y Pasteur y en diversas partes, sobre todo las zonas que confluyen al centro histórico a lo que es el templo de la Cruz. (NC)

La plaza de armas comenzó a ser acondicionada para la celebración del 15 de septiembre por la noche, las luces y el escenario para el tradicional grito de Independencia comenzaron a colocarse. Los queretanos ya comenzaron a preparar la fiesta. (NC)

Se realizan supervisiones en mercados y tianguis para evitar incendios y se preparan para atender los posibles accidentes que se presentan en las fiestas patrias, protección civil en coordinación con los organismos de seguridad, lo anterior lo informó el secretario de gobierno **Alfredo Botello**. (NC)

<u>Cabeza</u>. Más de 50 mil personas en situación vulnerable, son beneficiarios directos de los apoyos que la SEDESOL Querétaro entregó a las organizaciones sociales, a través del programa de coinversión social 2006. La inversión fue de cerca de 2 mdp, con los cuales se apoyan proyectos productivos de capacitación, de asistencia social y de fortalecimiento institucional. (PC)

Esta mañana se armó un zafarrancho, luego de que empleados del restaurante San Francisco, en la calle de Corregidora, sometieran a tres presuntos asaltantes provenientes del Estado de México. (PC)

Dentro del centro de formación para menores infractores de Querétaro, se instalará la primera escuela de fútbol de un equipo de primera división, siendo las chivas rayadas del Guadalajara y el gobierno del estado, los pioneros en toda la república en este proyecto. (NC)

## **MUNICIPIOS**

Manuel González Valle, Presidente municipal electo de Querétaro, dio a conocer esta semana su gabinete. Jorge Luis Alarcón Neve, Secretario de Gobierno; Alfredo Arévalo Mortales, Secretario de gestión delegacional; Beatriz Guadalupe Marmolejo Rojas, Secretaria particular; Ricardo Alegre Bojórquez en la Secretaría de Desarrollo Sustentable; Luis Vázquez Zepeda repite en Obras públicas; Alejandro González Valle propuesto para repetir en servicios públicos; Apolinar Casillas Gutiérrez, propuesto a la Secretario del Ayuntamiento; Jerónimo Arsenio Bañuelos en Comunicación social; Miguel Martínez Moyano en la Secretaría de Finanzas; Yolanda Sánchez Barraza, propuesta para la Secretaría de administración; Carlos Manuel Treviño Núñez en la Secretaría de Desarrollo social; Mayela Domínguez, será la directora del DIF municipal; Amadeo Valladares es propuesto para la Secretaría de Seguridad pública. Aclaró que algunas posiciones deben ser sometidas a consideración del cabildo. Vicente Suárez de Miguel ocupará la dirección del instituto municipal de planeación. (PC, NC, TVA)

Manuel González Valle ha dicho que habrá continuidad y no se reinventará el municipio con el cambio de administración. Lo anterior, durante la presentación de su gabinete. (PC)

El presidente municipal electo **Manuel González Valle**, señaló que no rebasará el 3% del total del personal del municipio, los que podrían ser despedidos por el cambio de administración, además de que aseguró que no se contemplan incrementos en los salarios, tanto para el presidente municipal, secretarios ni regidores, y por el contrario sí se prevé una reducción del salario del alcalde. (NC)

<u>Cabeza</u>. **Manuel González Valle** afirma que no aumentará su salario y no descarta una reducción en el mismo. (PC)

El secretario de gobierno para la próxima administración municipal, **Jorge Luis Alarcón Neve**, señaló que una de las prioridades para la próxima administración, será la organización del comercio formal y los asentamientos irregulares, lo cual aseguró, será todo un reto, ya que el trabajo en esta materia de la actual presidencia municipal ha sido bueno. (NC)

No permitir el crecimiento del comercio ambulante, tender puentes con distintos órdenes de gobierno y que la población perciba el trabajo de la secretaría de gobierno como el de un aliado, son las primeras metas de **Jorge Luis Alarcón** como Secretario de gobierno municipal. (PC)

<u>Vía telefónica</u>. Ricardo Alegre Bojórques, próximo secretario de desarrollo sustentable del municipio de Querétaro, comentó que ya está listo para iniciar el 1 de octubre, con mucho ánimo y alegría de regresar a Querétaro a cumplir con los queretanos. Dijo que los planes y proyectos los verán una vez entrando, ya que Manuel González Valle ha pensado darle una orientación a esta administración muy enfocada al empleo, a lo social, y en la parte que a él corresponde desde desarrollo sustentable, hará todo lo posible porque así sea. Sobre los cambios de uso de suelo cuestionados en la actual administración, dijo que quisiera respetar los tiempos de la actual administración, que ellos concluyan y una vez tomando posesión del cargo, empezarán a analizar cada uno de los asuntos a detalle. Mencionó que apenas está formando a su equipo de trabajo. (NC)

**Armando Rivera Castillejos** respaldó la decisión de **Manuel González Valle** de repetir en el cargo a dos funcionarios municipales, ya que han hecho un buen trabajo. (PC)

La mayoría de los servidores públicos y secretarios de la administración actual deberían continuar en el gabinete del Alcalde electo de Querétaro, **Manuel González Valle**, ya que son muy buenos colaboradores, señaló **Armando Rivera Castillejos**. (NC)

En sesión ordinaria de cabildo, el ayuntamiento de Querétaro aprobó ayer como recinto oficial el lobby del centro cívico para la sesión solemne que se realizará el 1 de octubre a las 10 horas, para la instalación y toma de protesta de los integrantes del honorable ayuntamiento para la administración 2006 – 2009. (NC)

Se reunió un grupo de colonos de Loma dorada con el Presidente municipal **Armando Rivera Castillejos**, para pronunciarse en contra de la construcción de un Centro geriátrico en la zona. El Alcalde les ofreció hablar con los desarrolladores del proyecto. (PC)

<u>Sección</u> en congruencia. **Emilio Vasconcelos** comenta que hay quienes consideran al desarrollo urbano al enemigo de las áreas verdes, pero el enemigo está en los talamontes clandestinos. (FP)

# **ECOLOGÍA Y SALUD**

Mañana estará en Querétaro el procurador Federal de protección al ambiente, **Ignacio Loyola Vera** para entregar a Querétaro el certificado de municipio limpio; en el Club de industriales de Querétaro entregará certificados de industria limpia a empresas como Embotelladora San Juan y Refrescos Victoria del Centro, ambas del Grupo Fomento Queretano. (PC)

Mañana jueves al medio día estará en Querétaro en las instalaciones del club de Industriales, el ex gobernador y ahora titular de la PROFEPA, **Ignacio Loyola Vera**, para entregar certificados de industrias limpias por parte de la PROFEPA a varias empresas, entre ellas hay 2 de Fomento Queretano, una de ellas la embotelladora San Juan y la otra, refrescos Victoria del Centro. (NC)

Jesús Morales Manjarrez pediatra del Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer habló acerca de las causas del asma y aclaró que es multifactorial. (FP)

## LABORAL

El secretario del STEUAQ, **Ricardo Saavedra**, informó que se registraron 34 candidaturas para contender por la dirigencia del sindicato en la próxima jornada electoral, las cuales se van a validar mañana por la comisión electoral. (NC)

Ayer por la tarde se llevó a cabo la asamblea del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado, en la cual acordaron realizar un mitin el 19 de septiembre, en dirección a palacio de gobierno, están convocados los alrededor de 2 mil trabajadores sindicalizados de la región centro, y el 28 de septiembre llevarán a cabo una marcha nuevamente a palacio de gobierno, acompañados por organizaciones nacionales sindicales. Ambas manifestaciones tienen como finalidad externar su inconformidad por la presunta intromisión del gobierno del estado en los asuntos sindicales, señaló la secretaria general, **María del Carmen Gómez**. (NC)

El candidato de la planilla azul al Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado, **Jaime Armando Rojas**, afirmó que en la sesión extraordinaria donde a él y a los integrantes del resto de las planillas, se les destituyeron sus derechos sindicales, fue ilegal, a lo que agregó que continuarán luchando por la vía legal y con el apoyo de más de 2 mil 800 sindicalizados. (NC)

## JUSTICIA Y SEGURIDAD

Con la finalidad de proporcionar conocimientos de especialización acerca de la adecuada atención a las víctimas de violencia y tortura desde la perspectiva de los derechos humanos, personal de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos impartió el curso Diagnóstico, atención y prevención de la violencia a 12 psicólogos adscritos a la central de servicios a la comunidad, universidad Santa Bárbara de la UAQ. (PC)

En entrevista en Noticentro en la mañana. El especialista en derecho penal Arsenio Durán Becerra, aplaude las reformas al sistema de justicia para adolescentes que recientemente aprobó el Congreso local en respuesta a la petición para que se homologue la ley en todo el país. Dijo que el asunto de la delincuencia juvenil o de menores, es un problema importante que tiene que ser atendido, tanto del punto de vista de la sociedad como de los intereses particulares de los propios menores. Es un problema muy complejo el que jóvenes de entre 12 y 18 años estén involucrados en conductas ilícitas, tiene muchas vertientes y no solamente debe ser atacado desde un punto de vista legal o jurídico, sino que básicamente debe ser atacado desde un punto de vista de valores, de la educación, para que sobre esa base se pueda hablar ahora sí, de un sistema integral de justicia de menores, y no nada más de justicia. (NC)

En entrevista en Noticentro en la mañana. El visitador general de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, Jaime Pérez Olvera, sobre las reformas al sistema de justicia para adolescentes, dijo que le parece uno de los avances más importantes que se pueden tener en este rubro, cree que los enfoques que se le puedan dar a esta nueva ley son diversos, cada quien lo puede ver desde una perspectiva diferente, el secretario de seguridad pública municipal tiene toda la razón, pero habría que ver el enfoque que él le está dando. Desde el punto de vista de los derechos humanos es un avance importantísimo, primero porque se cumple con los compromisos internacionales adquiridos, cuando México suscribió la convención de los derechos de los niños y las niñas en 1990. La ley entró en vigor el 12 de marzo del 2006 y tenían los estados para su cumplimiento hasta el 12 de septiembre para la creación de las instituciones. La Comisión Estatal de los Derechos Humanos lo que hizo fue determinar si las autoridades tenían conocimiento de la entrada en vigor, y otra obligación de la comisión es saber que al 12 de marzo de este año, no había un solo menor de 14 años en prisión. Para que esta reforma pueda entrar de una forma plena en los Estados y tenga ya una aplicación práctica, se requieren muchas cosas. Hablar de un sistema de justicia penal, es hablar de instituciones que no existen en nuestro estado, que son nuevas, que se van a probar por primera vez, se habla de agentes del ministerio público, policías y jueces especializados en adolescentes, y saber de quién van a depender esos jueces, del poder judicial o de la autoridad administrativa, en este caso el poder ejecutivo concretamente, y ahí está la discusión, otra es que los menores de entre 12 y 14 años si cometen un delito no estarán privados de su libertad, aun cuando fuera grave, y el apoyo de rehabilitación externo lo va a tener que hacer el DIF, quien tampoco cuenta con infraestructura necesaria para atender este asunto, hay que generar una serie de cambios al interior de la procuraduría de la defensa del menor y la familia, para que estas personas puedan recibir el tratamiento externo que requieren; no es una situación fácil, requiere mucho dinero, voluntad política, conciencia y voluntad de los propios padres. (NC)

A las autoridades les faltó una adecuada estrategia de reclutamiento, a fin de tener personal apto para el combate contra las drogas, declara **Hugo Pedrosa Falcón**, investigador de la Facultad de Psicología. (FP)